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修学旅行(5/8～5/10)を終えて
校 長

上高地の景色はこれ以上ないという姿を見せた。絶景である。焼岳と穂高連峰がくっきりと見え日本

にもこんな美しいところがあるのだということが嬉しかった。大正池から梓川沿いに上り河童橋まで歩

いた。木立の中は４月の初旬を思わせるような木々の芽生えがあり、足下には二輪草やスミレが花をつ

けていた。流れる水はその所々で色を変えながら、いずれも澄みきってやさしい。木々の中を歩きなが

ら話をすると、その声は自ずと優しくなることに気付く。注意して聞いていると生徒達もそうである。

川のせせらぎと野鳥の声と、自然は人の心も優しくしてくれるものだろうか。そんな中ある男子生徒は、

他の人が捨てたペットボトルを自分のゴミと一緒に回収していた。

１日目の夜はホテルであった。夕食、入浴を済ませ、いよいよ実行委員が企画したレク大会の開始。

初日のレク大会は百人一首大会であった。我々職員は札読みをした。

「校長先生、急なお願い事ですいませんが・・・」レク担当の先生からのお願いごとだった。

「なんですか？」＊嫌な予感が・・・

「上の句２０枚を読んで下さい」とのことだった。＊予想的中！

何とか２０枚の札を読んだが、３年生には私の声で十分、伝えることができたかどうか？生徒達の

真剣な眼差し。札を取った生徒達の嬉しそうな笑顔。何はともあれ盛り上がった４５分間だった。

一生忘れることのない楽しい時間となった。

２日目は、７：００からの朝食でスタート。皆元気よく食べている様子を見て、昨日の疲れも無

いかのように見えたが、食事を終えテーブルを見て思ったことは、意外に朝食を残している生徒が

多かったことだ。特に女子生徒にその傾向が強かったかな。朝食後、各自、事前に決めていた各体

験学習場所へ４コースに分かれてのバス出発。各コース別に分かれた生徒達は、１６：００～１７：

００までにホテルに戻ってくる予定だった。私は、糟谷先生（学年主任）と善光寺・松代コースの

引率だった。特に善光寺境内の散策は興味深く、有意義な時間を過ごすことができた。

お昼は信州の名物の一つ信州そばをいただいた。実に美味しいそばであった。無事にどのコースの

人たちも無事にホテルまで帰ってくることができホッとしたところだったが、生徒の就寝後行った

職員打合せでは、日中行われた各体験学習担当職員より報告があった。良い報告も沢山されたが、

公共マナーやルールをしっかり守れなかった生徒がいたことも報告された。残念な気持ちで一杯だ

った。特にしおりを見て行動しようとする生徒が少なからずいたこと事は、我々職員に課せられた

課題であった。その事については、就寝前の実行委員による班長会議でも各クラスから反省として

出されていた。おそらく、職員だけでなく、多くの３年生は２日目の反省を最終日に生かそうとし

たのではないか。私も３日目（最終日）を見守りたいと思った。

最終日は、いよいよ千葉に戻る日だ。深夜の見回りを終えた職員の姿に頭が下がる思いであった。

生徒達のために、ほとんど寝ずに見回ってくれたことが顔の表情から読み取れた。朝食、部屋点検

を終え、クラス毎にバスの乗車・出発。３日間優しく丁寧に対応してくださったホテルの方々に手

を振りながらホテルを後にした。午前中は、クラス毎の活動で、諏訪湖周辺等を楽しむ内容が組み

込まれていた。私は、３年１組の生徒達といちご園、諏訪大社上社本宮に同行した。特にいちご園

では、多くの１組の人たちといちごを食べながら話ができたことは大変うれしい時間であった。

昼食を終え、バスで千葉を目指す。体調を少し崩した生徒もいたが、無事３年生全員帰校した。

最後に、振り返れば３日間を通して、３年生は様々な事柄を学んだのではないか。公共マナー、
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集団行動におけるルールを守ることの大切さ、仲間への思いやりや気遣い等。いずれ社会を担って

いく３年生には、どれも大事な事ばかりである。是非とも３年生には今回の修学旅行を糧に、これ

からも１・２年生の良き手本となるような素晴らしい先輩でいてほしい。

生徒総会（５月１７日実施）

５月１７日（金）に生徒総会が行われました。

生徒会本部、専門委員会、学年評議委員会の年間

活動計画についての確認を行い、今年度の各団体

の活動が決定しました。事前の学級総会では各ク

ラスから多くの質問・意見・要望が挙がり、加曽

利中学校をより良くしようとする姿勢を見ること

ができました。当日の答弁では、各生徒が全校の

前で堂々と自分の意見を発言する姿が大変立派で

した。今年度の生徒会の目標に「生徒主体の行事」という言葉があります。今回の生徒総会のよう

に中学校生活の様々な場面で生徒が主体となって準備・計画を行い、生徒の活動が更に充実するこ

とを期待しています。 （文責 生徒会担当）

[大会結果等：４月～５月２６日までの大会等の結果報告] ＊がんばれ、加中生！健闘を讃えます。 （敬称：略）

○バドミントン部：ブロック大会(4/11) ・男子団体戦 （優勝）

・男子ダブルス ＊＊＊・＊＊ペア（優勝）、＊＊・＊＊ペア（２回戦敗退）

・男子シングルス ＊＊、＊＊＊（２回戦敗退）

・女子団体戦 （１回戦敗退）

・女子ダブルス ＊＊・＊＊ペア（２回戦敗退）、＊＊・＊＊ペア（２回戦敗退）

・女子シングルス ＊＊＊（ベスト４）

中央大会(4/21) ・男子団体戦 １回戦 vs千草台中 ( 2対 1) ○
２回戦 vs山王中 ( 0対 2 ) ●

○野球部 千葉市春季大会 １回戦 vs葛城中 （3対 2）○
２回戦 vs朝日ケ丘中（2対 7）●

○サッカー部 スプリングカップ １回戦 vs千城台西中(0対 2) ●
○ソフトテニス部

男子 春季大会(4/7) １回戦 vs草野中 ０対３ ●

市民大会(5/26) ＊＊・＊＊ペア（２回戦敗退）、＊＊・＊＊ペア（１回戦敗退）、＊＊・＊＊ペア（１回戦敗退）

女子 春季大会(4/6) １回戦 vs山王中 ０対３ ●

市民大会(5/19) ＊＊・＊＊ペア（２回戦敗退）、＊＊・＊＊ペア（１回戦敗退）、＊＊・＊＊ペア（１回戦敗退）

○バスケットボール部 千葉市春季大会

男子 ブロック予選(4/27) vs新宿中(36対 46) ●、vs花見川中(33対 49)●
女子 ブロック予選(4/28) ブロック決勝１位通過

中央大会 (5/11) vs幸二中(44対 66) ●、vs真砂中(67対 58) ○
中央大会 (5/12) vs誉田中(63対 65) ●⇒第６位（県大会出場）

○吹奏楽部 4/29に実施された朝市ボランティア（加曽利地区）に参加。計４曲を演奏してきました。
○バレーボール部 千葉市春季大会

男子 ブロック予選 vs星久喜中（２対１）○、vs打瀬中（０対２）● ２位通過

中央大会 １回戦 vs蘇我中 (1対２) ●

女子 ブロック予選 vs稲浜中（２対０）○、vs緑が丘中（０対２）●、vs若松中（０対２）●
○柔道部 千葉市柔道体重別選手権大会（個人戦） ＊＊＊＊（第３位）

○陸上部 千葉市民陸上競技記録会(5/3) 中・男子 3000m ＊＊＊＊（第６位）、＊＊＊＊（第７位）

千葉市民総合体育大会(5/18・19) 中・女子 800m ＊＊＊＊（第６位）

中・男子 3000m ＊＊＊＊（第６位）

○ゆうあいピック(5/15、青葉の森陸上競技場) ＊＊＊＊（少年 50m ２組４位）、＊＊＊＊（少年 50m ３組３位）


